

Arthur
DELAPORTE

Député du Calvados
Porte-parole du Groupe
Socialistes & apparentés

SOCIALISTES
ASSEMBLÉE NATIONALE

NOUVELLE
UNION POPULAIRE
ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE



LETTRE D'INFORMATION

DÉCEMBRE 2023



Chères toutes, chers tous,

Vous le savez, l'actualité nationale a été marquée par l'examen et l'adoption d'un texte, renoncement sans précédent pour la majorité présidentielle : la loi immigration. Cette loi, plutôt que de répondre aux aspirations légitimes des Français (un meilleur accueil, une régularisation des femmes et des hommes qui travaillent et cotisent dans nos cafés, restaurants, EHPAD ou chantiers) reprend sous la pression du groupe LR (Les Républicains) des thèmes chers à l'extrême droite comme la **déchéance de nationalité, l'atteinte au droit du sol, le durcissement du regroupement familial ou de l'accès aux soins. La majorité présidentielle a donc signé la compromission avec la droite la plus dure pour parvenir à un accord.**

J'ai beaucoup entendu dans les médias que le texte aurait été durci en raison du vote de la "motion de rejet" portée par les écologistes et que mon groupe avait également déposée. Elle a été adoptée le 11 décembre dernier, après une semaine de débats en commission. Une motion de rejet, adoptée lors d'un vote préalable à la discussion en séance publique et après que le texte ait été débattu en commission, sert à marquer un désaccord sur un texte, et notamment à entraîner le fait qu'il ne soit pas examiné car il est en partie contraire à la Constitution. Cette adoption a pour effet de conduire le gouvernement à décider soit de retirer le texte, soit de poursuivre le processus législatif en convoquant comme sur chaque texte une commission mixte paritaire pour tenter de parvenir à un accord avec le sénat. **Le gouvernement n'était pas obligé de convoquer cette commission mixte paritaire, et il n'y avait pas nécessité que cette commission s'accorde.** Par ailleurs, cette commission aurait eu lieu, adoption de rejet ou non.

Cette commission (qui se serait réunie pendant la période des fêtes si la motion de rejet n'avait pas été adoptée) est composée de 7 sénateurs et 7 députés. Le

rapport de forces est figé d'avance : pour qu'il y ait accord, il doit y avoir négociation et compromis avec la droite sénatoriale.

J'ai été surpris du **renoncement majeur de la majorité présidentielle qui a décidé de céder à toutes les demandes de la droite, elle même alignée sur l'extrême-droite**, et qui a mis au vote du Parlement, 3 heures à peine après l'adoption du texte à huis clos par la commission mixte paritaire, ce monstre juridique de 86 articles et 90 pages. **Je salue les députés qui ont fait le choix de voter contre ce texte, à commencer par le Président de la commission des lois Sacha Houllié qui savait les renoncements qu'il contenait.** Je salue la démission courageuse du ministre de la Santé qui a acté par ce choix la rupture morale qui est ainsi constituée mais également la mise en danger de la santé publique qui pourrait en suivre.

Le texte est désormais en attente de la décision du Conseil constitutionnel. Le groupe socialiste à l'Assemblée nationale l'a saisi, avec les autres groupes de gauche. Vous pourrez compter sur mon opposition toujours ferme et franche contre tout renoncement de nos valeurs.

À côté de cela, la crise politique ouverte par la majorité sur ce texte inutile qui ne changera rien en positif, s'appuie sur tous les fantasmes de rejet de l'étranger, ne permet pas de traiter des **sujets qui préoccupent nos concitoyens : le pouvoir d'achat, l'explosion des prix et la dégradation de nos services publics.** Alors que de nombreux Français ont dû multiplier les renoncements en cette période de fêtes, j'ai pu constater lors d'une maraude auprès de la Banque alimentaire ou de la Croix rouge du Calvados la progression de la pauvreté dans notre pays. **Hébergement d'urgence, précarité énergétique et alimentaire, accès à un médecin, protection des femmes et familles victimes de violences : ces sujets sont la boussole de mes engagements** alors que nous allons démarrer une nouvelle année qui sera aussi émaillée par des moments importants (jeux olympiques et paralympiques, élection européenne, cérémonies des 80 ans du débarquement en Normandie...).

D'ici-là, je vous souhaite de **très belles fêtes de fin d'année aux côtés de vos proches, et j'ai une amicale et solidaire pensée pour les bénévoles des associations qui donnent de leur temps**, aujourd'hui et demain plus que jamais.

Arthur Delaporte



[DERNIÈRES ACTUALITÉS](#)



DEPUIS LE
28
NOVEMBRE

Examen du projet de loi immigration

Depuis presque un mois, l'Assemblée est mobilisée autour du texte relatif à l'immigration. Ce texte est un réel danger pour les personnes migrantes. Je l'ai combattu.

Dossier autour de la loi immigration

Afin de retrouver les dispositions négociées par la majorité avec la droite dure et l'extrême droite sur ce projet de loi, vous pouvez [cliquer ici](#).
Ci-après, vous pourrez retrouver certaines de mes interventions lors de l'examen d'un texte qui opère un basculement idéologique sans précédent pour le quinquennat d'Emmanuel Macron. En attendant la décision du Conseil constitutionnel, nous poursuivons le combat.

Mon intervention en hémicycle lors du vote du projet de loi

Mon communiqué de presse

Mon sentiment après le vote en vidéo

Mes interventions en commission des Lois



20
DECEMBRE

Examen d'une loi sur le CDI employabilité

La commission des affaires sociales examinait une proposition de loi visant à prolonger le dispositif du "CDI d'employabilité",

dispositif visant les publics éloignés de l'emploi, qui permet de garantir un salaire pendant les périodes d'intermissions tout en abondant le compte formation du salarié.

[En savoir plus](#)

18
DECEMBRE



Visite de l'UGC de Mondeville

A l'invitation du cinéma UGC j'ai eu l'occasion de visiter les coulisses de l'un des plus grands cinémas de la région. L'occasion de rappeler mon attachement à la défense du modèle culturel français qui produit un cinéma de qualité.

[En savoir plus](#)

15
DECEMBRE



Inauguration des nouveaux locaux d'Ecométhode à Iffs

Cette société s'implique notamment dans la lutte pour réaliser des économies d'énergie. Des technologies à la pointe de l'innovation pour accélérer la transition écologique.

[En savoir plus](#)

09
DECEMBRE



Sainte-Barbe

À Argences comme à Troarn, la Sainte Barbe est l'occasion de remercier les pompiers et leurs famille pour leur engagement au service de tous.

[En savoir plus](#)

08
DECEMBRE



Conférence de l'Union amicale des maires du Calvados

Une grande partie des parlementaires du département

était réunie pour échanger sur les enjeux liés aux communes.

[En savoir plus](#)



Audition pour la nomination du nouveau directeur général de Pôle emploi

Une audition importante après le vote de l'injuste réforme du RSA qui vient restructurer l'agence qui s'appellera, au 1er janvier, France travail.

[En savoir plus](#)



20e 49.3 : mon intervention sur la motion de censure du Gouvernement

20ème 49-3. Pendant ce temps, Amazon finance les banques alimentaires, des lycéens vont au Secours populaire, des exilés gèlent dans des tentes à Ouireham et Samassa se lève à 4h pour nettoyer l'Assemblée nationale. Au nom de leur inhumanité technocratique nous avons voté la censure.

[En savoir plus](#)



En Ardèche, à la rencontre des associations d'insertion et des militants de gauche

Pour un déplacement axé sur l'insertion sociale, le travail et l'emploi, j'ai été ravi d'être accueilli par les Ardéchois.

En savoir plus

01
DECEMBRE



EHPAD Les jardins d'Elsa à Ifs

L'occasion d'échanger avec les personnels notamment sur les enjeux de la prise en charge de la dépendance et du vieillissement. Mon groupe a obtenu l'examen l'an prochain d'une loi pluriannuelle sur le financement du grand âge.

En savoir plus

01
DECEMBRE



Visite de la banque alimentaire du Calvados

Rencontre avec les salariés et bénévoles de la Banque Alimentaire Calvados. Alors que les files d'attente de toutes les distributions alimentaires s'allongent, la banque alimentaire du Calvados tente de faire face à la situation avec des moyens insuffisants

En savoir plus

28
NOVEMBRE



Vote d'une loi interdisant les "Puff" : une bonne nouvelle !

L'Assemblée a adopté une loi interdisant la vente des "Puff" des cigarettes électroniques jetables aux goûts les plus improbables qui font fureur auprès des plus jeunes. C'est une bonne chose.

En savoir plus

DANS LES MÉDIAS

21

Décembre



Notre tribune sur la préférence nationale instaurée par le texte voté par la majorité

20

Décembre

POLITICO

Le palmarès des lois les plus influentes : 3 lois socialistes dont ma loi sur les influenceurs !

20

Décembre



Mon entretien sur la loi immigration

19

Décembre



En plateau pour parler de l'actualité à l'Assemblée

19

Décembre

LCP
ASSEMBLÉE NATIONALE

Mon débat avec un député de la majorité sur la loi immigration

18

Décembre



Invité de la matinale de RCF

12

Décembre



Point de vue de la presse étrangère : mon intervention sur la loi immigration

ÉCHANGER ENSEMBLE :

 **Sans rendez-vous**, retrouvez-moi dès septembre lors de mes permanences :

- **à Hérouville-Saint-Clair :**

De 9h30 à 10h30, le deuxième samedi du mois, je vous attends à la salle polyvalente des Belles Portes d'Hérouville-Saint-Clair.

Adresse : 6 Boulevard des Belles Portes, Porte 10, 14200 Hérouville-Saint-Clair

- **à Argences :**

Le deuxième jeudi du mois, un mois sur deux (mois impairs), retrouvez-moi à la mairie d'Argences de 9h30 à 10h30.

Adresse : 2 Place du Général Leclerc, 14370 Argences

- **à Troarn**

Les deuxièmes vendredi du mois, un mois sur deux (mois pairs) de 9h30 à 10h30, à la mairie de Troarn.

Adresse : Place Paul Quellec, 14670 Troarn

 **Sur rendez-vous, à Caen**, venez me rencontrer au 17 rue Paul Toutain à ma permanence parlementaire.

Prendre rendez-vous par mail à arthur.delaporte@assemblee-nationale.fr ou par téléphone au 02 31 78 15 10

Arthur DELAPORTE

Député du Calvados

PERMANENCE PARLEMENTAIRE

17 Rue Paul Toutain
14000 Caen

ASSEMBLÉE NATIONALE

126 Rue de l'Université
75355 Paris

Rendez-vous sur mon site
internet : www.arthurdelaporte.fr

TOUS MES RÉSEAUX SOCIAUX :

CLIQUEZ ICI



CONTACTS

Téléphone
02 31 78 15 10

Courriel
arthur.delaporte@assemblee-nationale.fr



SOCIALISTES
ASSEMBLÉE NATIONALE

V NOUVELLE
UNION POPULAIRE
ÉCOLOGIQUE et SOCIALE

Vous avez reçu cet email car vous êtes abonné pour recevoir les prises de positions liées à l'activité parlementaire et aux prises de position d'Arthur Delaporte et Laurence Dumont. Si vous recevez ce mail par erreur ou si vous souhaitez vous désinscrire, cliquez sur le lien ci-dessous

[Se désinscrire](#)

